

DICIEMBRE:

MIRAR EL MUNDO ES LO QUE NOS HACE PERSONAS

Primera semana: Mirar el mundo como Dios lo mira

¿Qué es un espíritu cultivado? Es el que puede mirar las cosas desde muchos puntos de vista.

Henry F. Amiel

Breve explicación para el profesor: la época de adviento es tiempo de *preparación y cambio*. Pero también es la época en la que nuestra sociedad ha decidido que *hemos de ser solidarios*. La navidad da pie a la *ternura*, la cercanía, el amor a la familia, el encuentro... Pero nada de esto dura en el tiempo si no existe una verdadera transformación de las personas. Y lo primero que hay que cambiar es la mirada que lanzamos al mundo. Si Dios estuviese en lo alto, asomado y viendo el mundo, ¿qué vería? Viendo el mundo como lo ve Dios, ¿cómo lo viviríamos?

Carta a Diogneto (adaptación)

(Su autor es desconocido y fue escrita a finales del s. II)

Porque los cristianos no se distinguen del resto de la humanidad ni en el lugar donde viven, ni en el habla, ni en las costumbres. Porque no residen en ciudades propias, ni en un lugar aparte de ellas, ni usan una lengua distinta, ni practican alguna clase de vida extraordinaria. Ni tampoco poseen ninguna invención descubierta por la inteligencia o estudio de hombres ingeniosos, ni son maestros de algún dogma humano como son algunos. Pero sí bien residen en ciudades de griegos y bárbaros, y siguen las costumbres de cada lugar en cuanto a alimento, vestido y otros arreglos de la vida; pese a todo, la constitución de su propia ciudadanía, del estilo de vida que ellos nos muestran, es maravillosa (y paradójica). Viven en su patria como si fueran extranjeros; comparten lo que les corresponde en todas las cosas como ciudadanos, y soportan todas las opresiones como los forasteros. Toda tierra extraña es patria para ellos, y toda patria les es extraña. Su existencia es en la tierra, pero su ciudadanía está en el cielo. Obedecen las leyes establecidas y sobrepasan las leyes en sus propias vidas. Aman a todos los hombres y mujeres, y son perseguidos por todos. No se hace caso de ellos, y, pese a todo, se les condena. Se les da muerte, y aun así están revestidos de vida. Piden limosna, y, con todo, hacen ricos a muchos. Se les deshonor, y, pese a todo, son glorificados en su deshonor. Se habla mal de ellos, y aun así son defendidos. Son escarnecidos y ellos bendicen; son insultados y ellos respetan. Al hacer lo bueno son castigados como malhechores; siendo castigados se regocijan, como si con ello se les reavivara. Los judíos hacen guerra contra ellos como extraños, y los griegos los persiguen, y, pese a todo, los que los aborrecen no pueden dar la razón de su hostilidad.



En una palabra: lo que el alma es para un cuerpo, esto son los cristianos en el mundo.

Temas para el diálogo. ¿Nuestra forma de ver el mundo determina nuestro modo de vivirlo? ¿Cómo ven los cristianos el mundo? ¿Cómo deben vivirlo? ¿Qué es el cristianismo? ¿Qué significa ser cristiano/a?